
令和４年度 第１回高齢者サービス調整会議 議事録 

 令和４年６月１７日（金）    

健康文化センター１階 機能回復訓練室  
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発 言 者 発 言 内 容     （開会 午後１時３０分） 

健康生きがい課長 
  開会挨拶 

開会にあたって、健康福祉部長から挨拶がある。 

健 康 福 祉 部 長 挨拶 

健康生きがい課長 

委嘱状交付。（机上に配布） 

任期は令和５年３月３１日までの期間となる。 

２委員が新任となる。自己紹介をお願いしたい。 

町 内 高 齢 者 施 設 

代 表 
挨拶 

高齢者福祉協力員 

代 表 
挨拶 

健康生きがい課長  また、４月１日付けで職員の人事異動があったため紹介する。 

健 康 生 き が い 課 

主 事 補 
挨拶 

健康生きがい課長 

また、本日の会議について２委員は欠席である。 

資料の確認及び差し替え依頼。 

議題に入る。議事進行は、高齢者サービス調整会議設置条例第６条に

より、委員長に議事の進行をお願いする。 

議 長 

議題に沿って、議事の進行をしたいと思う。 

議題（１）令和３年度高齢者福祉施策について、事務局より説明をお

願いする。 

事 務 局 

令和３年度高齢者福祉施策の実績について、資料Ｎｏ．１に基づき、

令和３年度高齢者福祉施策の実績及び令和４年度見込みについて、令和

３年度における大口町の取り組み状況や課題等について説明。 

議 長 
ただいま事務局より議題（１）について説明がなされたが、質問はな

いか。 
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特に無いようなので、議題（１）は以上とする。 

続いて、議題（２）令和３年度介護保険事業の実績について、事務局

より説明をお願いする。 

事 務 局 令和３年度介護保険事業の実績について、資料Ｎｏ．２に基づき説明。 

議 長 議題（２）について、何か質問はないか。 

老人クラブ連合会 

代 表 

本日、午前中に出席した秋田の老人クラブで出た質問だが、初めはど

こに相談したらよろしいのか。 

事 務 局 

本日私もお招きいただき、尾北医師会との連携事業で企画した秋田地

区の出前講座に出席した。その中で頂いた質問だと思うが、訪問看護を

利用するにはどこに相談した良いか。また、広く何かに困ったときは、

いつどこで誰に相談したら良いかという質問であったと記憶している。 

急病であれば救急を呼んでいただくのが良い。ひとまず身体の不調等

により介護保険制度を使いたい、高齢者福祉の中で何か利用したいと考

える場合には、大口町地域包括支援センター（以下、包括）に申し出て

いただくのがいち早く様々な手助けに繋がると考える。もちろん、健康

生きがい課でも良いが、包括と連携しているので、初めの窓口としては

包括と考えていただくのが良い。 

老人クラブ連合会 

代 表 
分かりました。 

議 長 
町民の中には、まだ地域包括支援センターという名前を知らない、場

所もわからないという方がいると思う。 

老人クラブ連合会 

代 表 

いざ利用しようという時や自分の身内に何か起こった時だと、慌てて

分からなくなってしまうこともある。 

議 長 

その他に質問はないか。 

資料Ｎｏ．２の９.施設サービス利用状況をみると、老健の利用が少

なくなり、特養の利用が増えていることが分かる。理由については今後

検討されるとのことだが、どうしても老健施設で介護が困難になってく
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れば、当然特養に移らなければいけなくなる。そういった意味で、老健

が少なくなり、特養が増えていると考える。 

事 務 局 

 皆さんに伺う中で、特養は待機者が大勢いるという話を耳にする。一

方、一定期間のリハビリを終えられて、退所する方が多くおられるとい

う現状の中で、町内の老健だとショートステイの他、老健の施設利用そ

のものに若干余裕があると伺っている。他市町の老健の状況までは掴め

ていないが、理由については今後皆さんとの話も重ねて分析できればと

考える。 

議 長 

その他に質問はないか。 

無いようなので、議題（２）は以上とする。 

続いて、議題（３）令和４年度大口町地域包括支援センター活動のま

とめについて、事務局より説明をお願いする。 

地 域 包 括 支 援 

セ ン タ ー 

令和３年度大口町地域包括支援センター活動のまとめについて、資料

Ｎｏ．３に基づき説明。 

令和３年度の相談実績、介護予防に係る事業の実績及び会議・研修の

実績等について報告。 

議 長 ただいまの説明について、何か質問はないか。 

健康推進員連絡会 

代 表 

コロナ渦になってから、年配の方が学共で何もできないということ

で、すごく歳を取られたと感じられている。以前は、サロン等を楽しみ

にして、時間が許す限り交流をしていた。このような状況はいつまで続

くのか。もう少し何か進展があっても良いのではないかと思うが、事務

局はどのようにお考えか。 

事 務 局 

学共や地域の活動拠点を閉鎖しなければならない状況の時は、本当に

皆さんに不自由おかけしたと思っている。話があったようにコロナ渦に

おいて体力が低下してしまった方がいるのが現状。改めてコロナ渦、地

域の中の介護予防教室・地域活動を振り返ると、学共があいても、マス

クがとりづらい、交流・飲食しづらい現状だと交流目的の活動は復活す
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るのが難しい。一方、健康づくりがメインの活動、教室は再開してきて

いる。このような状況下で、飲食を勧めることができないので、現在は

健康づくりや勉強会に目を向けていただけるようなお声がけを行って

いる。 

健康推進員連絡会 

代 表 

中には、体操は無理だが話したいという人もいる。そういう方達が何

とか集まれる場所があると良いと思う。 

議 長 
議題（１）から（３）まで説明があったが、ここまでで何か質問はな

いか。 

健康推進員連絡会 

代 表 

もう一点質問をお願いしたい。 

資料Ｎｏ．１において、毎年感じるのだが寝具洗濯乾燥消毒サービス

の利用者が少ない。周知はどのように行っているか。 

事 務 局 

大口町介護保険ガイドブックや包括からの紹介、またご家族がホーム

ページを見られたり、ケアマネジャーから案内があったりする。 

ただ、周知が足りていないとは思うので、民生委員の定例会で紹介の

時間をいただき、広く皆さんにご利用いただけたらと考える。 

議 長 その他質問はないか。 

学 識 経 験 者 

訪問看護の増加について、少し触れておきたい。介護保険で行われる

訪問看護と医療保険で行われる訪問看護がある。今回の資料の数字に

は、医療保険の訪問看護は含まれていないが、病院内の数字だと医療保

険の訪問看護の利用数は増加している。病状が不安定な方、医学的な管

理が必要な方、継続的難病の方等、在宅で医療を必要とする方が増加し

ている。また、それを支える訪問診療の先生も増加しているので、在宅

医療の体制が整ってきており、訪問看護が増加した理由の一つではない

かと考える。 

また、老健の利用が少ないとのことだが、病院から施設入所を案内す

る際に、老健が少し利用しづらいと感じることがある。理由としては、

老健に入所するには薬の種類、量に制限がかかってしまうことがあげら
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れる。リハビリして、在宅になるという条件に合わない方はやはり特養

や大口町内に増加している有料老人ホームの利用が増加している。 

議 長 その他何か質問はないか。 

学 識 経 験 者 

 質問でなく感想になるが、外出支援サービス事業が大口町コミュニテ

ィバスの利用につながっていることは良いと感じた。 

 また、包括もそうだが高齢者福祉協力員の訪問件数が上がっているこ

とは、高齢者の方の支えになっていると感じている。 

 人口の増加により認定者数も増えるが、認定率は県で一番低いという

ことで成果が出ていることも感じられる。 

議 長 

そのほかに質問はあるか。 

以上で、議題（１）から（３）に関しては終了とする。 

続いて、議題（４）第９期介護保険事業計画策定スケジュールについ

て、事務局より説明をお願いする。 

事 務 局 
第９期介護保険事業計画策定スケジュールについて、資料Ｎｏ．４に

基づき説明。 

議 長 

ただいまの説明に何か質問はないか。 

無いようなので、議題（４）は以上とする。 

続いて、議題（５）その他、介護予防支援委託状況について、事務局

より説明をお願いする。 

地 域 包 括 支 援 

セ ン タ ー 

介護予防支援委託状況について、資料Ｎｏ．５－１，５－２に基づき

説明。 

議 長 

ただいまの説明に何か質問はないか。 

無いようなので、議題（５）その他 大口町成年後見制度利用促進計

画についてに移る。 

事務局より説明をお願いする。 

事 務 局 
大口町成年後見制度利用促進計画について、大口町成年後見制度利用

促進計画の冊子について説明。 
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議 長 ただいまの説明に何か質問はないか。 

学 識 経 験 者 
包括の視点で見て、成年後見制度を利用すれば良いのではと思う方

で、本人または家族が拒否するケースはあるか。 

地 域 包 括 支 援 

セ ン タ ー 

ある。本人が拒否することもあるが、資金面で制度の利用を避けられ

る方もいる。制度の周知もまだ足りていないため、不信感を抱いている

方もあるのではないかと考える。 

学 識 経 験 者 

家族のつながりが深いと成年後見制度の利用につながらないという

話を耳にしたことがある。大口町はまさにこの話が当てはまるのではな

いかと考える。 

議 長 

そのほか全体を通して何か質問はないか。 

特にないため、以上で本日予定されていた議題の協議はすべて終了と

し、議長職を降りる。 

議事の進行にご協力いただき、感謝する。 

（午後２時４０分） 

健康生きがい課長 
次回は、１０月下旬から１１月中旬に開催予定である。委員の皆様に

おいては、日程が決まったら再度ご連絡する。 

 


